
文体新闻16
本版编辑 /吴四清 视觉设计 /黄 娟2021 年 3月 12日 /星期五 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmtyb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

体育

    申花俱乐部昨天下午确认，经

与江苏足球俱乐部友好协商并与
球员本人达成一致，该队队长、国

脚吴曦回归加盟。

中超MVP来了
时隔 9年，吴曦与申花再续前

缘。2009年全运会后，年仅 20岁

的吴曦从河北队加盟申花，开启顶
级联赛生涯。效力申花的 3个赛季

里，吴曦共代表球队出场 86场，打
入 6球。他和冯仁亮、宋博轩等球

员一起，在绿茵场上刮起申花的青

春风暴。2013年，财政状况不佳的
申花将吴曦挂牌，他随即转投江苏

舜天。在效力舜天和苏宁的 8个赛
季中，吴曦在各项赛事中代表球队

出场 238场、打入 29球，作为球队

核心，吴曦率队

获得中超联赛冠

军、足协杯冠军、超

级杯冠军各一座。个人

荣誉方面，吴曦荣膺 2020

赛季中国足球金球奖。

在国家队层面，2011年，还在

申花时的吴曦就首次入选国家队
集训名单，随队征战巴西世界杯预

选赛。当年 7月，在世预赛亚洲区
第二阶段中国队客场 6比 1 击败

老挝队的比赛中，吴曦首发出场并
送上助攻，完成个人的国家队首

秀。作为现役国脚，吴曦已代表国

足出场 68场，攻入 7球。
如今正处球员生涯顶峰的吴

曦加盟，让申花的整体实力尤其是
中场实力有了明显提升。作为上赛

季中超最有价值球员、现役国脚，
吴曦是申花近几年引进的级别最

高的内援之一。

自由身加盟
根据规则，吴曦此次加盟不需

要申花拿出引援名额。最新的中

超转会规定，国内球员转入时虽
年满 21周岁，但该球员在 21周岁

前曾在该转入俱乐部注册过的，

不占用转会名额。当年吴曦从河

北队加盟申花时才 20岁，因此他
这回加盟申花，不占用球队新赛

季的内援名额。
其实申花与江苏足球俱乐部

和吴曦的正式接触就在三四天前，
若不是江苏队失去新赛季中超准

入资格，作为队内核心、刚刚举起
中超冠军的吴曦也不会离开。他为

此表示：“很遗憾，没能穿上一天胸
前绣星的队服，但是那颗星会一直

在我的心里。临行之际，万千感慨

只想化作祝福。”虽然还不是严格
意义上的自由球员，但在吴曦寻找

新东家的过程中，江苏足球俱乐部
充分考虑到他为球队作出的贡献

以及作为国脚的未来前途，使球员

能以自由身顺利完成转会。

重个人意愿
吴曦作为主力国脚，有兴趣引

进他的俱乐部不在少数，其中包括

排名靠前的强队。最终他能够回归
加盟申花，与本人的意愿有很大关

系。9年前离开申花时，吴曦曾许
诺：将来老了不踢球了，一定会是

申花球迷，因为永远都会记得申花

是自己职业生涯的第一支球队。对

争取吴曦回归，申花俱乐部管理层

表现出了很大的诚意，主教练崔康
熙也非常欣赏吴曦作为职业球员

的能力和品质，将他列在内援引援
名单的首位，认为这是对申花队实

力的重要提升。由于联赛推行限薪
新规，双方商谈合约时，吴曦在个

人待遇上作了较大让步，促使交易
迅速完成。

昨天签约后，吴曦表达了重回

申花的感慨，“转眼已是步入中超
的第 12年，又回到职业生涯开始

的地方：申花、康桥、足球梦开始的
上海。感谢申花，在复杂的形势下

第一时间关注我、关心我，帮助我
以一个‘老’新人的角色回归。”他
也对一直以来关心自己

的媒体和球迷表示感谢，

“新的一年，我将尽全力
为球队创造更好的成

绩！” 首席记者 金雷

回到职业生涯开始的地方

吴曦为何与申花
再牵手？

国际奥委会将从中国采购疫苗
提供给东京奥运会和北京冬奥会参赛者

昨天，刚刚
连任国际奥委会主席
的托马斯·巴赫透露，国际
奥委会将为未来两届奥运会
参赛者采购中国生产的新冠
疫苗，中国方面已主动提出，
要为东京奥运会和北京冬
奥会的参赛者提供疫
苗剂量。
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解疑释惑

中国愿提供疫苗
2020 东京奥运会因疫情推

迟一年，经日本政府、东京都政府

和国际奥委会商定，于今年 7月
23日至 8月 8日进行。奥运会将

有上万名运动员参加，此外还有
大量教练员、裁判员、媒体记者、

志愿者和官员参与其中。而日本

国内的疫情警报仍未解除。近期
的民意调查显示，大多数日本民

众不希望国际游客参加东京奥运
会，担心大量游客的涌入，会增加

新冠病毒传播的风险。
日本政府和东京奥组委将在

本月晚些时候与国际奥委会举行
线上会议，就是否接待海外观众

作出正式决定。东京奥组委主席
桥本圣子表示，主办方还将讨论

是否增加参赛运动员核酸检测的
频率。而针对赛事举办过程中可

能出现大规模集体感染的极端状
况，她认为有必要就奥运会中断

条件进行讨论。本周，日本政府确
定，定于 3月 25日在福岛举行的

东京奥运会火炬传递活动开幕
式，不对观众开放。早在去年 11

月，日本政府致信给力争向发展
中国家普及疫苗的国际组织“全

球疫苗免疫联盟”，内容是对国际
奥委会向参赛者提供疫苗的举措

表示赞同。

中国已经并正在无偿向 69

个有急需的发展中国家提供疫苗

援助，同时向 43 个国家出口疫
苗。2022年北京冬奥会将在东京

奥运会结束 6个多月后举行，具
体时间为明年 2月 4日至 2月 20

日。中国政府近日表示，愿与国际

奥委会合作，向准备参加奥运会
的运动员们提供疫苗。中日两国

将先后举办奥运会。双方完全可

以也应该相互支持，共襄盛举，使
这两场盛会成为加深两国人民友

好感情的平台。

国际奥委会购买
作为唯一候选人，巴赫 3 月

10 日在国际奥委会第 137 届全

会举行的主席选举中成功连任，
他的第二个任期将到 2025 年结

束。昨天，巴赫在与东京奥组委

的线上会议上透露，国际奥委会
将给东京奥运会和北京冬奥会的

参赛人员提供从中国采购的新冠
疫苗。

对中国政府为奥运会提供疫
苗的提议，巴赫代表国际奥委会

表示感谢，称这一举动是“真正的

奥林匹克团结精神”，“中国奥委
会将与国际奥委会合作，以两种

方式提供疫苗剂量，或通过国际

合作伙伴实现，或直接在已和中
国疫苗达成协议的国家进行。”巴

赫表示，与中国奥委会达成的这项
协议，将有助于履行对奥运会组织

者和参赛选手作出的承诺，即奥
运会将在安全的情况下进行。

在当天会议的发言中，巴赫

试图缓解公众对举办奥运会可能
给日本带来疫情风险的担忧。他

表示，自去年 9月以来，在执行严
格的公共卫生措施后，全球已举

办数百场大型体育赛事和单项世
锦赛，共有 3万多名运动员参加。

巴赫表示，具体到东京奥运会和
北京冬奥会，国际奥委会将为有

意接种疫苗的代表团支付费用。
他透露，目前已有相当多的

奥运代表团人员按照各自国家的
规定接种了新冠疫苗，还有许多

国家的奥运代表团得到了本国政
府的承诺，正在积极讨论疫苗接

种事项。巴赫还表示，国际奥委会
每购买 1剂疫苗，还将再提供 2

剂疫苗给参与接种的代表团，以
便他们根据各自需求提供给本国

民众。国际奥委会则表示，不会在
最需要接种疫苗的人之前插队，

并坚称，运动员参加奥运会并不
是强制性的。

首席记者 金雷


